
          

 

 

 

 

みんながなかよく高め合って、たくましく輝く致芳校をつくろう 
「一人一人が自己の成長を実感し、笑顔になる学校へ」 

       ～できた！わかった！うれしい！授業の創造～ 

【創立記念式典 11/1】１１月１日は致芳小学校の創立記念日です。校長からは、「地域の方々

に感謝と誇りをもって」と願って、４年生の親子行事で桜の木を

植樹している「致芳教育山・学校林」ができた頃の話をしました。

統合して一つになった学校を村全体でしっかり支えようと話し合

いを重ね、それぞれの地区の山林を出し合って学校の山をつくり、

教育のための山と言うことで「教育山」と名付けたのです。村が統

合して、長井市になり、致芳地区になったとき、教育山を長井市に

渡さなければならなくなったそうです。しかし、学校のために作ったこの山を何

としても守りたいと心を一つにして市にはたらきかけて守ったそうです。「子に

孫に ついで育てよ 村の山」という石碑が森地区の山の神様のところにありま

す。地域の方々の学校に寄せる思いは昔から今へしっかりと受け継がれています。

感謝の心をもって過ごしていきたいと思います。児童代表の６年生の言葉がすば

らしかったです。致芳小のよいところは「みんな仲がよくて他の学年とも遊んで

いて笑顔で楽しそうなこと」「本物の自慢のあいさつになってきたこと」「運動会

の応援では全校生の気持ちが一つになったこと」です。そして獅子踊りの伝統を今度は下級生に

教えて引き継いでいきますとしっかり発表しました。そこには学校への愛があふれていました。

伝統を引き継いでいく決意が込められていました。 

【創立記念朝会 10/31】前日の１０月３１日の朝会では、

致芳コミセンの飯澤正章さんからのご講話でした。毎年、創立

記念日前に致芳の先輩方からの話をお聞ききしています。飯

澤さんは様々なコミセンの行事を企画し、子供たちがいつも

お世話になっている方です。「カッコイイ致芳人になろう」～

お父さん、お母さん、地域の人の挑戦～と題して、致芳を大好

きになってもらうためにがんばっている大人の姿を紹介していただきました。この夏も大好評だ

った夜の学校での「致芳肝だめし大会」、文化祭で行われるフリーマーケット、お年寄り宅の雪片

づけなどです。地域の方々は一生懸命考えて実行に結びつけています。楽しいことだけでなく、

つらいこと、難しいこともあるけれどそれは「本気だから」「致芳が大好きだから」です。地域の

大人が本気で考える姿はとてもカッコイイ致芳人です。話をする飯澤さんも明るく元気で生き生

きしています。子供たちもいい表情で話を聞き入っていました。 
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１１月２日、芸術文化を多くの皆さんに届けようという事業で

あるアウトリーチ・コンサートが体育館で開催されました。プロ

によるジャズの演奏を目の前で聴かせていただきました。サック

ス演奏は横澤徹さん、ピアノは大村武司さんです。最初の曲は

「枯れ葉」。サックスの音色に職

員はもちろん子供たちもうっと

りとしていました。「名探偵コナンのテーマ」はみんなでノリ

ノリ、「茶色の小びん」では１～３年生は歌と拍手、４～６年

生はリコーダーで一緒に演奏（セッション）しました。子供

たちからのたくさんの質問にも答えていただきありがとうご

ざいました。アンコールの「ルパン三世」も最高でした。 

 

 

１１月５日（日）致芳コミセンで獅子踊りを発表しました。地

区文化祭での発表は実に４年ぶりです。コロナ禍で校内の学習発

表会にとどまっていました。出演する５・６年生も初めて、職員

も４年目が最長ですので、経験がありません。地域の方々に披露

する緊張感であふれていました。それでも、多くの地域の方々が

見守る中で見事に踊りきりました。笛の音・かげ歌もそろってい

ました。「よぐ長いセリフ覚えだもんだなあ」「いやあ、ずいぶん

おっきなガッコ生徒だなあ」「みごどだ、みごどだ！」客席で見ていた私に皆さんからたくさん

褒めていただきました。児童の中には「先輩の中学生に見ら

れるのが一番緊張する」と話していた子もいました。緊張と

喜びのつまった地区文化祭での発表でした。そして、今まで

で一番思いのこもった演技だったように思います。地域の伝

統を守り、技と心を引き継いでいる姿を地域の方々に披露す

ることができました。 

 

 夏休みから工事が行われていた「学童クラブ」の新教室が完成しました。場所は北校舎の二階

西側の２つの教室です。今までは歴史資料室として昔のくらしの道具などを展示していた部屋と

調べ学習室だった教室です。学童クラブは致芳児童センターにありましたが、コロナ禍で密にな

るのを避けるため、昨年の４月から多目的室を使用していました。この度、正式に小学校の中の

学童クラブとして整備していただきました。床や壁面もきれいになり、エアコンやLED照明も整

備されています。まもなく利用開始になります。学校にお越しの際は 

どうぞご覧ください。 

 

 

致芳小学校のホームページ・ブログでも子供たち
の様子をお知らせしています。カラーでご覧いた
だけます。こちらのQRコードからどうぞ。 


